
MEX Diario Imagen
Sección: Opinión
2024-08-26 04:06:56 329 cm

2
Página: 18 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

SEGUNDA VUELTA

Freno al desmedido costo de la renta de vivienda
Por Luis Muñoz

El fin de semana, diputadosy dipu-
tadas locales aprobaron la iniciativa

que establece un tope al incremento

anual de las rentas de vivienda, con-

forme a la inflación que reporte el

Banco de México.

Al respecto, el legislador Octa-

vio Rivero resaltó que el dictamen

aprobado contribuye a garantizar el

derecho a una vivienda dignay

coadyuva a detener el fenómeno de

la gentrificación y la especulación
inmobiliaria en la capital del país.

Este fenómeno de la gentrifica-
ción, que no es otra cosa que el pro-

ceso de renovación de una zona ur-

bana, generalmente popular o dete-

riorada, que implica el desplaza-
miento de su población original por

parte de otra de un mayor poder ad-

quisitivo, se ha convertido en un se-

rio problema.
De acuerdo con el geografo Luis

Alberto Salinas Arreortua, investi-

gador del Instituto de Geografia de

la UNAM, dedicado a estudiar este

fenomeno y las politicas de vivien-

da que genera, al favorecer a las

grandes inmobiliarias, empresarios
del sector vivienda, provoca una si-

tuacion que perjudica a la poblacion
nativa de una colonia o barrio ante-

riormente empobrecido que se ven

en la necesidad de migrar ante el

aumento de costos economicos de

las nuevas viviendas.

Hay ejemplos de que de mane-

ra selectiva, en varias calles de co-

lonias emblematicas de la Ciudad

de Mexico (como la Condesa) y en

los pueblos magicos del pais, se

presenta un proceso de gentrifica-
cion; es decir, una rehabilitacion

urbanistica y social de una zona

deprimida o deteriorada que oca-

siona un desplazamiento de los ve-

cinos empobrecidos del barrio por

otros de un nivel social y
economico mas alto.

¿Tiene, entonces, sentido la ini-

ciativa propuesta por el jefe de Go-

bierno, Marti Batres?

La iniciativa que establece un to-

pe al incremento anual de las rentas

de vivienda, conforme a la inflación

que reporte el Banco de México,
también obliga al Gobierno de la

CDMX a construir viviendas de in-

terés social para rentarlas a precios
accesibles para la población con

menores recursos económicos.

En junio de este año, Batres pre-

sentó el Programa Piloto "Vivienda

Social en Renta para Jóvenes de la

Ciudad de México 2024", que tiene

como objetivo ofrecer vivienda en

renta asequible a jóvenes de entre

18 y 29 años que habitan en la capi-
tal del país, desempeñan activida-

des laborales o académicas, no

cuentan con una vivienda propia y

quienes podrán habitarla en un pe-

riodo de cinco años, con posible ex-

tensión a siete.

Incluso, en ese momento, co-

mentó tener un área contemplada en

la colonia Doctores para la edifica-

ción del inmueble que formará parte
de esta prueba y albergará 150 de-

partamentos, con una inversión de

147 millones de pesos que provie-
nen de los ingresos que por concep-

to de pago de distintos derechos re-

cibe cada año Servicios Metropoli-
tanos (Servimet), lo que permitirá
que el programa sea sostenible, y

que se lleve a cabo en suelo público
y se financie con recursos públicos.

La diputada Martha Ávila Ven-

tura, coordinadora del Grupo Parla-

mentario de Morena en el Congreso
capitalino, aseguró que este dicta-

men es uno de los más importantes
en estos momentos, porque es indis-

pensable que la Ciudad de México

ofrezca alternativas asequibles para

que las personas de todos los estra-

tos puedan vivir en ella.

"Poner freno al desmedidoy de-

sordenado crecimiento del costo de

la renta de vivienda en nuestra ciu-

dad, dijo, favorece a las familias de

la capital y permite también que la

vida de las personas cambie para

desarrollarse con mayor dignidad,
además de ejercer con amplitud el

derecho a la educacióny al trabajo".
Octavio Oropeza destacó que la

iniciativa que dio origen al dicta-

men, indica que la propuesta atien-

de el acelerado incremento de los

costos de las rentas en la capital, ya

que entre los años 2013 y 2019 au-

mentaron hasta ocho veces más que

el salario mínimo, lo que originó un

incremento del porcentaje
de los ingresos que se destinan

al pago del arrendamientoy el des-

plazamiento de miles de personas.

Además, las propuestas de mo-

dificación al Código Civil para el

Distrito Federal establecen que el

incremento de la renta nunca será

mayor a la inflación reportada por

el Banco de México en el año ante-

rior, respecto de la cantidad pactada
como renta mensual.

Igualmente se aprobó imple-
mentar un registro digital de contra-

tos de arrendamiento de autoriza-

ción inmediata a cargo del gobierno
local y para tales efectos, el arren-

dador deberá registrar sus contratos

en un plazo no mayor a 30 días de

haber sido celebrados.

CONCURSO "YO GOBERNARÍA ASÍ"

¿Cómo sería una sociedad goberna-
da por niñas, niños y adolescentes?

Interesado en fomentar la edu-

cación cívica desde edades tem-

pranas y en atender las opiniones
de este sector de la población me-

diante acciones lúdicas y formati-

vas, el IECM, a través de la sépti-
ma edición del Concurso de Cuen-

to, los motiva a que desarrollen

sus ideas y propuestas con base en

el siguiente planteamiento: "Si te

hubieran elegido para gobernar el

lugar donde vives, ¿Qué sería lo

primero que harías? ;Cuáles pro-

blemas solucionarías?

El propósito es que puedan ex-

presar sus puntos de vista en todos

aquellos asuntos de su interésy

sean tomados en cuenta.
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